
智行理财网
散户有在股市赚钱的吗，散户有在股市赚钱的吗现在

真的有普通股民长期炒股赚钱了的吗

16年股龄，2006年入市。

3万块钱起步，中间取出过30万，之后又追加过两次，一次20万，一次50万。

2022年春节，账户300多，40%股票，15%场内的各类指数基金（ETF），剩下的
买了一些券商的短期理财产品。

踩着第一轮牛市的风口入市，风风雨雨十几年，真的是体验了整个股市的辛酸。

要不是入市的时间点把握选择的好，估计现在早就退出股市了，因为股市实在是太
惨烈了。

股市需要悟，或者说需要试错，但是试错是需要成本的，会让你亏很多钱。

大部分人都是在牛市的后半段入场，注定是被收割的那一批人。

而且一入市就被收割，对于之后的股市生涯非常不好，一方面不敢多追加资金，另
一方面回本周期太长，挫败感强，容易“走火入魔”，成为股市中的赌徒。

所以，奉劝大家在入市的时候，真的应该谨慎，千万不要跟风。

我常和大家说，中国股市不是没有入场点，20年线附近，就是最好的入场点。

但我以为大家都能找到这最佳的入场点，实际情况却是新手压根不懂，老手也不愿
意低位加仓。

其实，但凡是在市场极度悲观的时刻入场，并且能够坚持持有一些“绩优”股，不
论多少，基本上都能赚到一些钱。

炒股肯定没有那么简单，但也不要把炒股这件事想得太复杂，抓大放小，赚大概率
的钱。

其实，早在90年代，也就是自己还是个乳臭未干的毛头小孩时，就因为父亲炒股
，对股市有所了解。

90年代末，他还曾斥资上万，买了当时第一代的股票机，用显示器，带彩色K线图
的那种。
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所以，很小的时候就研究股票，98年的1043，01年的2245，03年的1311，到05
年的998，其实一个都没落下。

自己入市是2006年初，指数已经1200了，过了最惨的时间点了。

当时自己的感觉，就是有机会，想要尝试一下买股票，压根不知道是大牛市，也不
知道会有什么6124，甚至一度还跟着广大股民一起期盼10000点。

从理论到实际，从看别人炒到自己入市，才发现自己是一个小白。

但为什么赚到钱了，这就是我想分享的第一点，也是最关键的一点。

一定要选对入场时机。

好的入场时机，归结起来，其实有两种。

第一种是在下跌的尾端。

下跌的尾端，其实就是跌得越来越慢，同时成交量越来越小的时候。

所谓的地量见地价，主要就是运用在这个场景。

但地量背后可能还有地量，这个场景的运用，还需要一定的能力去辨别。

第二种是在上涨的初期。

在一路下跌后，如果指数出现了明显的反转迹象。

当点位连续突破了多重均线阻力，并且成交量连续的放大，并且保持在高位。

这种情况，也是一个比较好的入场时机。

当时2006年，就是抓住了这样一个时间点，998过后的大半年，当指数似乎不会
再往下的时候，选择了入场。

经历过的人都知道，2006年的牛市，其实没有2007年疯狂，当时的走势是波澜不
惊的，指数就是慢慢地爬坡，那时候真的是个入场好时机，很容易就长期持有股票
。
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一些牛市的震荡幅度很大，很容易就被洗盘出去了。

每一次大幅度下挫的股市，在企稳之后，真的都是一次很好的入场时机。

08年大跌后，09年的反弹，从1664，到3478，反弹翻倍了。

2010年也出现过大跌，指数从先前高点3361，跌到了2319，跌了1000点，跌幅
近30%，然后一轮反弹就回到了3186，涨幅37%。

2011年，指数从3067开始下跌，没有太多抵抗，先跌到了1949，反弹过后又跌到
了1849，也是2015年5178行情的起点。

5178后的第一轮去杠杆大跌，是到2850，跌幅45%，反弹高点3684，近30%。

之后第二轮是2016年的熔断大跌，最低2638，一路反弹到3587，反弹幅度36%
。

再后来就是2018年的熊市，从3587跌到2440，跌幅超过30%，反弹到3288，再
到3731，反弹幅度超过50%。

可以说，每次大跌的背后，都蕴含着很大的机会。

所以，大跌过后才是最佳的入场时机，这个时候市场往往很冷清，也没有太多的人
愿意入场。

机会或许永远是留给少部分人的，这个时间点能入场的人，基本上都是捡钱了。

而那些跟风入场的，想不亏钱都很难。

在股市里悟出的第二个道理，就是只有参与有成交量的股票，才有可能赚到钱。

曾经也跟着别人买股票，有一些股票的日均成交额，只有几百万，或者一两千万，
几乎就像是一条死狗一样，一动不动。

等着别人口中的所谓消息，期盼着股票上涨，却始终没有结果，直到成交量来了，
股价才会出现了上涨。

那些业绩也好，题材也罢，在没有成交量的支持下，什么都不是，只是困扰你资金
时间成本的枷锁，浪费着你的时间在不断地等待。
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所以，投资的时候，一定要找资金集中的地方。

不管是短线的黑马，还是长线的牛股，其实都是资金聚集的股票，是不断靠自己堆
积出来的。

原因是股票一旦上涨，市值增长，就必然需要资金去填充，没有资金的话，连吹泡
沫都吹不起来。

市场好不好，其实看成交量就行，个股有没有机会，同样是看成交量，换手率就行
。

这么多年下来，还意识到一个非常重要的问题，就是炒股本身就是炒预期，不是炒
价值。

从最早的技术炒股，到后来的价值投资，经历过你会发现，没什么真正的技术可言
，也没什么真正的价值可说。

两者都是客观存在，却又并不具备真正的意义。

技术是某种规律的推演，但技术本身也是靠资金来实现的，那么资金为什么要去画
线，背后就是冲着预期来的。

同样的，价值也并不是当下的业绩，也是未来的业绩预期，资金之所以在当下以价
值的名义去炒作，背后也是冲着预期去的。

说白了，资金要炒一只股票，不管是短期还是长期，都会给自己一个预期。

这个预期可以是股票会继续涨，马上就能赚钱，也可以是业绩会持续涨，长期就能
赚钱。

但本质上，所有的炒作都是提前的，并不能反应当下的情况。

这也就是为什么一个概念出来，股价就会大涨，而到了业绩披露的时候，完全有可
能会出现下跌。

所谓的价值投资，投资的也是未来预期的价值，并不是当下的价值。

而未来预期的价值，其实并没有一定的说法，题材也好、政策也好、概念也罢，都
会影响未来预期的价值。
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最近几年，经历了乐视的事情，经历了格力的事情，还有茅台、恒瑞等，让我们发
现市场里的故事，听听就好。

说实话，曾经也被贾会计的生态链说动过，认为并购扩张的故事，真能把乐视打造
成一家帝国。

结果，人家下周回国，就再也没有了踪影。

曾经也信过董小姐的造车，造手机，认为格力制造远胜小米。

结果，董小姐虽说在赌局上赢了雷老板，但两家企业的情况却是冰火两重天。

曾经还相信各种大白马，真的能不断地上涨，后来发现当企业发展到一定程度，增
速就会放缓，就会遭受挑战，就可能会出现问题。

即便是阿里、腾讯、美团、拼多多这样的互联网大厂，寒冬说来就来。

做企业很难，投资股票同样很难，陷阱太多了。

而且这种陷阱，很多时候连投资机构都看不明白，更别说是普通的投资者了。

投资者手上的信息渠道非常有限，信息不对称的情况下，很多决策的依据都存在问
题。

所以，很多时候都清晰地意识到，自己赚钱，大部分情况是因为时代背景和运气好
。

尤其是这两年，拿着几匹大白马，挖到了一桶一桶金，真的是时代给的红利，和什
么眼光、技术都没太多的关系。

这就好像前几年投资基金的基民一样，如果换到2021、2022才开始投资基金，应
该也是亏了不少。

A股的还有一个特色，就是风格切换其实很快。

06年之前还未入市，大部分时间看到的都是庄股横行，各种理论，诸如缠论、波
浪理论、江恩理论，之所以成立，是因为资金对于盘面掌控非常强。

等06年入市的时候，市场风格就有变化了，炒作的是以资源股为首的股票，不论
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是钢筋水泥，还是黄金石油，可以说是鸡犬升天。

08年大跌过后，09年出现了修复行情，那时候涌现出一批以业绩为主的股票，但
已经开始集中在中小板了。

清晰地记得那个时代，小市值就是优势，大市值就没什么机会，二八行情特别明显
。

11-13年也是大调整的时代，但纯题材的疯炒真是没少过，在2014-2015牛市起来
之前，5G、通信、可穿戴、AI等，概念沾边的都是鸡犬升天。

暴风影音，其实就是这个概念的后时代产物，现如今已经消失在了人们的视线里。

14-15年的杠杆牛市，因为资金溢出的缘故，从主板到创业板，是轮流炒了一遍。

而16-17年的修复行情，风格再次变化，平安、万科等一批传统蓝筹站了出来，引
领估值修复行情。

等到18年调整过后，19-20年的行情，白酒医药以及茅概念，又再度炒作起来，资
金抱团成了主旋律。

21年，市场的风格再度切换到新兴市场中，碳中和引发的一系列概念引爆，以新
能源为首的行情炒作，最终也是留下了辉煌的篇章和山顶上被套的一干股民。

就这短短十几年，每一轮像样的行情上涨，背后的资金逻辑都完全不同，风格切换
非常快。

如果说过去的理论，过去的技术，在过去非常有效，那么在风格变化之后，很多都
已经失效了。

股民想要长期在市场里赚钱，对于整个市场的风格变化把控要非常到位，很多都是
某两年赚到了钱，建立了自信，最终又还给了市场。

最后给几个小锦囊，给到才入市没多久的新股民们。

1、指数基金是个好东西。

就这两年，愈发觉得指数基金是个好东西了。
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因为市场上的股票越来越多，选股的难度越来越大。

传统知名的股票，都是上个时代的产物，在这个时代很难大显身手。

涨幅榜上的很多大牛股，都是名不见经传的，但如果深究其板块，却是主流的热门
板块。

行业的趋势，相对的比较明显的，这就代表投资指数基金的风险反而会小很多。

即便收益率可能不会特别高，投资性价比也非常不错。

2、未来很难有大牛市，也不会有大熊市。

A股的特色，不是长得高，而是容易长胖，这个和IPO还有融资，有着很大的关系
。

这种不断长胖的情况，直接导致A股未来的机会，都是局部性的，结构性的。

可以这么说，结构性牛市和结构性熊市，将成为主旋律。

结构性牛市集中在具备爆发力的新兴产业，结构性熊市主要在一些夕阳行业。

从产业升级，到经济转型，到整个股市的结构化转型，将是未来5-10年A股的主要
任务。

但究竟哪些板块可以真正意义上脱颖而出，还真是不太好判断。

但是，积极地去接纳新鲜事物，一定是对的。

3、科创板是一块宝地。

很多人还没意识到，科创板真的是一块宝地。

当然，所谓的宝地，肯定不是遍地都是金矿，而是说未来挖出来的钻石，大多都在
科创板里。

其实这个逻辑和创业板是雷同的，创业板最终也就挖出了那些大牛股，占比也很低
。

                                   7 / 10



智行理财网
散户有在股市赚钱的吗，散户有在股市赚钱的吗现在

科创板代表着未来，代表着新生代的企业，能够提前给它们到公开市场融资，无疑
是对企业的发展有着重大的帮助。

但如何精挑细选地找到科创板里的投资机会，在鱼龙混杂的市场里摸出钻石，就看
自己的本事了。

对行业的精选，在熟悉的领域里寻找优质企业。

4、分散投资+长期投资，这个组合更容易赚钱。

随着量化资金的频频入场，未来短期投资的机会越来越少。

虽说还有人能在短线交易里赚到钱，但占比越来越低了。

长线投资也有长线投资的坑，但是如果长线投资，能够增加一些分散投资，机会还
是很大的。

如果你选了5只股票，有2-3只出现了长期的走牛，那么基本上这个投资肯定是赚
钱的，就是赚多赚少而已。

之所以要适度分散，其实是为了增加自己投资的容错率。

5、尽量别指望靠炒股发财。

最后一条，就是建议大家，降低预期，别再指望靠炒股发财了。

最好的年代已经过去了，就好像中国经济发展最迅速的年代已经过去了。

当GDP增长预期只有5%左右，当市场的重心回到IPO上，整个股票市场的大机会
，已经很少了。

这不仅仅是未来很难有大牛市的意思，而是应该把投资的重心，适度地转移，不要
都放在股市里。

尤其是对于那些，并不适合炒股的人，体验过，如果真的没能赚到钱，没必要固执
地在股票市场里淘金。

参与者一定要明确一点：股票市场未来可能会是一个“相对平稳”的投资市场，资
金会将市场呵护在一个合理的范围内。
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散户有人靠炒股发家致富吗

确实有靠股市实现财务自由的，因为我就是！除了我以外，在生活中我也没见过第
二个，用了五年的时间完善了自己的交易体系，然后不断的简单复制就可以了，说
起来简单，但是其中的辛苦与曲折只有我自己知道，股市门槛很低，虽然中国股民
众多但是并不是每一个都具备成功的条件，在这里我说一下具备成功赚钱的几个必
备条件，第一，要有一个工作，并且这个工作要能满足你充足的看盘时间，这个就
比较矛盾，因为这类工作很少，有工作的意义在于能让你在炒股的时候不脱离社会
，而且能让你免受来自于家庭以及周边亲戚朋友的压力，毕竟这个工作能给你一个
社会地位和稳定的收入，职业做股票其实最怕脱离社会，你想想，天天面对电脑不
出屋子，每天在红绿k线间搏杀，家人不停的催你找工作处对象，慢慢心态也就坏
了，很崩溃！所以说大隐隐于市，职业做股票的，在财务自由和建立完整的交易体
系之前，不要辞职炒股。第二，来自家人的支持和理解也很重要，如果家人不理解
，你会发现你做股票不光要面对来自市场的折磨，还有来自家人的种种不解与质问
。这样也会严重影响你的操盘成绩，第三，要有一笔供你支配的资金，而且这笔钱
没有时间上的压力，并且亏损后对你的家庭和生活不会产生质的影响，以上这三点
就是通往股市成功之路的三个必备条件，看似简单，其实全国能同时符合这三点的
股民寥寥无几，这就是为什么炒股赚钱的人很少的原因，因为你在起跑线上就已经
没有具有完备的职业条件，并且这三个条件只是你有资格通往股市成功，只是有资
格，在这条通往股市金钥匙的路上还会有各种磨难，九九八十一难缺一不可，最后
才能取得真经。这其中还要有悟性和运气的成分，能走出来的人就更少了。所以这
就是为什么炒股的人赚钱少的原因，不能说没有，是能活着出来的人太少

散户能从股市中赚到钱吗

简单地来说，散户从股市中赚点小钱，并非难事，当然亏钱也容易。

打新可转债，无市值持仓要求，每年运气好中10次可转债，每次一签1000元，收
益率在10—20%之间，极少有一些可转债上市首日亏损，基本上单单就可转债这一
项散户可以从股市赚到的收益至少都在1000元以上。如果你嫌弃少了，那没办法，
1万块投银行收益才200—300元利息。多也不行，因为没有那么高的中签次数和收
益率。

跟随主流赛道的龙头品种。就拿2020年—2021年来说，有一条主线大家是可以看
到的，那就是新能源车，不说买股票，就随便买点新能源车的ETF和基金，两年下
来妥妥的持仓收益都有1倍以上，当然明年继续搞新能源车可能收益就没有那么确
定了。因为从2020年制定出来新能源车市场的战略规划2020年—2025年，这是有
明确的行业增长和产销目标的，不仅仅是国内，国外也是如此。
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那么2022年的主流赛道是什么？至少你可以多看看新闻联播，在绿色电力，碳中
和，光伏等行业，明年国家政策和产业资金是高景气度，一般比较好的入场时间，
就是春节前后，由于长假效应，每年春节长假前市场都是偏收敛的，那么市场的成
交量和股价是比较划算的入场时机，然后到国庆之前又一次比较不错的减仓获利了
解的时机。当然如果从春节到国庆之间，股价和基金等收益达到了你的收益预期目
标20—30%，个人觉得散户投资者们就可以落袋为安了，股神巴菲特这么多年下来
的平均收益率就是在年收益20%左右。

如果，你是散户，不太懂得一些股票、基金方面的专业知识，瞎买，那赔钱的概率
也是很大的。
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